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議案質疑

こ
と
、ま
た
、防
災
資
機
材
へ
の

需
要
が
高
ま
り
、早
期
に
導
入

す
る
必
要
が
あ
る
と
判
断
し
た

た
め
で
あ
る
。

Ｑ　

組
立
て
式
仮
設
給
水
槽
の

導
入
に
よ
り
、防
災
力
の
向
上

に
ど
の
よ
う
な
効
果
が
得
ら
れ

る
か
。

Ａ　

よ
り
効
率
的
な
応
急
給
水

が
可
能
と
な
る
ほ
か
、当
資
機

材
は
温
か
い
お
湯
を
貯
め
、簡

易
な
浴
槽
と
し
て
活
用
す
る
こ

と
も
可
能
と
な
っ
て
お
り
、入

浴
の
提
供
で
被
災
者
の
健
康
維

持
に
も
資
す
る
こ
と
が
期
待
で

き
る
。

４月臨時会
４月２４日

主
な
議
案
審
議

◆
令
和
６
年
度
一
般
会
計
補
正

予
算（
第
１
号
）

Ｑ

防
災
設
備
整
備
事
業
費
に

お
い
て
、組
立
て
式
仮
設
給
水

槽
を
導
入
す
る
と
の
こ
と
だ

が
、補
正
予
算
で
の
導
入
に
至

っ
た
理
由
は
。

Ａ　

本
年
１
月
に
発
生
し
た
能

登
半
島
地
震
で
は
、本
市
か
ら

輪
島
市
へ
４
名
の
職
員
を
派
遣

し
、給
水
支
援
活
動
を
行
っ
た

が
、地
震
発
生
か
ら
３
週
間
が

経
過
し
て
も
な
お
、給
水
車
の

到
着
を
待
つ
多
く
の
住
民
が
お

り
、運
ん
だ
水
が
す
ぐ
に
な
く

な
っ
た
と
い
う
状
況
が
報
告
さ

れ
た
こ
と
か
ら
、給
水
体
制
に

厚
み
を
持
た
せ
る
必
要
が
あ
る

市
民
生
活
の
安
心
・
安
全
を
守
る
た
め

市
民
生
活
の
安
心
・
安
全
を
守
る
た
め 

補
正
予
算
を
可
決

補
正
予
算
を
可
決

　

第
1
回
臨
時
会
で
は
、「
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
１
号
）」な
ど
、６
議
案
が
市

長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の

と
お
り
総
員
で
承
認
、可
決
し
ま
し
た
。ま
た
、議
長
、副
議
長
な
ど
を
新
た
に
選
出

し
ま
し
た
。

（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

議
長
・
副
議
長

　
　

就
任
あ
い
さ
つ

（左から）
千葉良秋副議長・太田博希議長

こ
の
た
び
議
員
の
皆
さ
ま
か
ら

ご
推
挙
賜
り
正
副
議
長
の
大
任

を
拝
し
ま
し
た
。

　

本
市
は
市
制
施
行
70
周
年
と

い
う
節
目
の
年
を
迎
え
ま
し
た
。

　

こ
れ
ま
で
の
狭
山
市
の
発
展

は
先
人
の
た
ゆ
ま
ぬ
努
力
に
よ

っ
て
導
か
れ
た
も
の
で
あ
り
、そ

の
功
績
に
感
謝
し
つ
つ
、私
た
ち

は
新
た
な
希
望
や
研
鑽
し
た
知

恵
を
も
っ
て
、そ
の
道
を
率
先
し

て
歩
み
、未
来
へ
と
導
か
な
け
れ

ば
な
り
ま
せ
ん
。
そ
の
た
め
に

は
、
心
か
ら
相
手
を
信
頼
し
、
思

い
や
り
の
あ
ふ
れ
る
言
葉
を
つ

む
ぐ
な
ど
、﹁
言
葉
﹂そ
の
も
の
に

責
任
を
も
た
な
け
れ
ば
な
ら
な

い
と
強
く
感
じ
ま
す
。

　

議
会
は
言
論
の
府
、言
葉
で
意

思
や
意
見
を
表
明
し
、議
論
に
よ

っ
て
物
事
を
決
め
る
場
で
あ
り
、

市
民
の
皆
さ
ま
か
ら
選
ば
れ
て

い
る
私
た
ち
は
、住
民
ニ
ー
ズ
の

変
化
を
的
確
に
把
握
し
、会
話
と

議
論
を
重
ね
、期
待
に
応
え
て
い

く
こ
と
が
責
務
で
あ
り
ま
す
。

　

今
後
も
、議
会
の
総
力
を
結
集

し
、
凡
事
徹
底
、
首
尾
一
貫
の
姿

勢
で
、一
所
懸
命
に
努
め
て
ま
い

り
ま
す
の
で
、
皆
様
の
ご
理
解
と

ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

◆
市
税
条
例
の
一
部
改
正（
専

決
処
分
）

Ｑ　

個
人
住
民
税
の
い
わ
ゆ
る

定
額
減
税
の
概
要
は
。

Ａ　

物
価
高
騰
対
応
に
よ
る
国

の
経
済
対
策
と
し
て
合
計
所
得

金
額
が
１
千
８
０
５
万
円
以
下

の
方
を
対
象
に
、納
税
者
本
人

と
控
除
対
象
配
偶
者
及
び
扶
養

親
族
の
合
計
人
数
に
対
し
て
１
万

円
を
乗
じ
た
金
額
を
所
得
割
額

か
ら
控
除
す
る
も
の
で
あ
る
。

◆
令
和
５
年
度
介
護
保
険
特
別

会
計
補
正
予
算（
第
４
号
）

　
（
専
決
処
分
）

Ｑ　

要
支
援
者
数
の
増
に
よ
り

１
６
０
万
円
の
増
額
の
補
正
予

算
が
組
ま
れ
て
い
る
が
、想
定
人

数
よ
り
ど
の
程
度
増
え
た
の
か
。

Ａ　

要
支
援
者
１
及
び
要
支
援

者
２
の
認
定
者
を
合
わ
せ
て

１
千
５
４
２
人
と
想
定
し
て
い

た
が
、実
際
に
は
、合
わ
せ
て

１
千
８
５
９
人
と
な
り
、想
定

を
３
１
７
人
上
回
っ
て
お
り
、

要
支
援
者
を
対
象
と
す
る
介
護

予
防
・
生
活
支
援
サ
ー
ビ
ス
事

業
費
も
予
想
を
上
回
る
伸
び
を

示
し
た
も
の
で
あ
る
。

組立て式仮設給水槽
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議案質疑

◆
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー

　

Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
者
選
定
委
員
会

　

条
例（
継
続
審
査
）

ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
の

整
備
等
を
行
う
民
間
事
業
者

の
選
定
等
に
関
す
る
事
項
を

調
査
審
議
す
る
た
め
、Ｐ
Ｆ

Ｉ
事
業
者
選
定
委
員
会
を
設

置
す
る
も
の

Ｑ　

こ
の
時
期
に
議
案
と
し
て

提
出
す
る
背
景
は
。

Ａ

施
設
の
老
朽
化
が
進
行
し

て
い
る
こ
と
か
ら
、現
在
の
指

定
管
理
期
間
が
終
了
す
る
令
和

６
年
度
末
に
合
わ
せ
て
閉
館

し
、早
急
に
改
修
す
る
必
要
が

あ
る
。

　

Ｐ
Ｆ
Ｉ（
Ｒ
Ｏ
方
式
）に
よ
り

改
修
工
事
を
行
う
た
め
に
は
、

Ｐ
Ｆ
Ｉ
法
等
に
基
づ
く
事
業
者

の
選
定
の
手
続
な
ど
が
必
要
で

あ
り
、こ
れ
ら
を
踏
ま
え
て
逆

算
し
た
結
果
、本
定
例
会
に
選

定
委
員
会
を
設
置
す
る
た
め
の

議
案
を
提
出
し
た
も
の
。

Ｑ　

特
定
事
業
の
選
定
や
客
観

的
な
評
価
を
行
う
に
当
た
っ
て

は
、民
意
は
反
映
さ
れ
る
の
か
。

ま
た
、継
続
性
を
持
っ
て
民
意
を

聴
取
す
る
機
能
な
ど
を
整
え
た

選
定
委
員
会
に
な
る
の
か
。

Ａ　

実
施
方
針
に
沿
っ
て
実
施

し
よ
う
と
す
る
事
業
が
、効
率

的
か
つ
効
果
的
に
実
施
さ
れ
る

こ
と
が
期
待
で
き
る
も
の
で
あ

る
か
ど
う
か
、ま
た
事
業
者
か

ら
提
出
さ
れ
た
提
案
が
、市
の

要
求
水
準
を
満
た
し
て
い
る
か

な
ど
を
調
査
審
議
す
る
も
の

で
、民
意
の
聴
取
や
そ
れ
を
事

業
に
反
映
す
る
よ
う
な
仕
組
み

で
は
な
い
。

Ｑ　

当
該
条
例
は
、ふ
れ
あ
い

健
康
セ
ン
タ
ー
Ｐ
Ｆ
Ｉ（
Ｒ
Ｏ
方

式
）事
業
基
本
構
想
案
に
影
響

６月定例会
６月６日～６月２４日

主
な
議
案
審
議

ふれあい健康センター「サピオ稲荷山」

　

第
２
回
定
例
会
で
は
、「
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）」な
ど
、11
議

案
が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し

た
結
果
、「
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
者
選
定
委
員
会
条
例
」

の
１
議
案
は
継
続
審
査
に
、そ
の
他
の
10
議
案
は
可
決
し
ま
し
た
。

（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

を
与
え
る
も
の
に
な
る
の
か
。

Ａ　

本
条
例
案
は
、ふ
れ
あ
い

健
康
セ
ン
タ
ー
サ
ピ
オ
稲
荷
山

の
改
修
及
び
そ
の
後
の
運
営
を

民
間
の
資
金
、経
営
能
力
及
び

技
術
的
能
力
を
活
用
し
、Ｐ
Ｆ

Ｉ
事
業
と
し
て
実
施
す
る
に
当

た
り
、あ
く
ま
で
も
そ
の
民
間

事
業
者
の
選
定
な
ど
に
関
す
る

事
項
を
調
査
、審
議
す
る
た
め
、

本
市
の
附
属
機
関
と
し
て
選
定

委
員
会
を
設
置
し
よ
う
と
す
る

も
の
で
あ
る
。

　

こ
の
た
め
、選
定
委
員
会
が

基
本
構
想
の
決
定
に
関
与
す
る

こ
と
は
な
い
。

「
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
者
選
定
委
員
会
条
例
」
は
継
続
審
査
に

「
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
者
選
定
委
員
会
条
例
」
は
継
続
審
査
に

議案の継続審査について
　ふれあい健康センターＰＦＩ事業者選
定委員会条例は、文教厚生委員会では「継
続審査の動議」が提出され否決しました
が、本会議において「文教厚生委員会に再
付託のうえ継続審査を求める動議」が提出
され可決しました。このため、当該委員会
では６月定例会終了後に、引き続き、当該
議案の審査を行うこととなりました。
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議案質疑

◆
学
童
保
育
室
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ　

奥
富
学
童
保
育
室
の
定
員

を
20
名
増
員
す
る
と
の
こ
と
だ

が
、部
屋
の
広
さ
は
確
保
さ
れ
て

い
る
の
か
。

Ａ　

室
内
の
面
積
か
ら
設
備
の

基
準
に
よ
り
算
出
し
た
上
限
人

数
は
87
名
で
あ
り
、定
員
80
名

に
必
要
な
広
さ
は
確
保
さ
れ
て

い
る
。

　

な
お
、増
員
に
伴
い
必
要
と

な
る
げ
た
箱
や
ラ
ン
ド
セ
ル

ロ
ッ
カ
ー
な
ど
の
設
備
及
び
子

ど
も
た
ち
が
過
ご
し
や
す
い
ス

ペ
ー
ス
を
確
保
す
る
た
め
の
レ

イ
ア
ウ
ト
変
更
な
ど
の
改
修
工

事
は
本
年
度
中
に
実
施
す
る
予

定
で
あ
る
。

Ｑ　

待
機
児
童
が
多
い
学
童
保

育
室
は
ど
の
く
ら
い
あ
る
の
か
。

ま
た
、待
機
児
童
解
消
の
た
め
の

今
後
の
予
定
は
。

Ａ　

令
和
６
年
５
月
１
日
現
在

の
待
機
児
童
の
多
い
学
童
保
育

室
は
、入
間
川
東
小
・
富
士
見
小

保
護
者
及
び
教
員
へ
の
ア
ン
ケ

ー
ト
結
果
な
ど
も
考
慮
し
、水

富
幼
稚
園
を
廃
止
す
る
方
針
に

至
っ
た
も
の
で
あ
る
。

Ｑ　

市
立
幼
稚
園
を
入
間
川
幼

稚
園
１
園
に
し
て
、水
富
幼
稚
園

が
廃
園
と
な
る
と
の
こ
と
だ
が
、

今
後
、地
域
の
子
ど
も
た
ち
の
受

入
れ
可
能
な
施
設
は
あ
る
の
か
。

Ａ　

水
富
地
域
で
受
入
れ
が
可

能
な
施
設
は
、武
蔵
野
短
期
大

学
附
属
幼
稚
園
や
け
や
の
森
学

園
幼
稚
舎
な
ど
の
民
間
幼
児
教

育
施
設
や
笹
井
保
育
所
や
広
瀬

保
育
所
な
ど
の
公
立
保
育
所
の

ほ
か
、民
間
保
育
施
設
も
複
数

あ
り
、未
就
学
児
を
対
象
と
し

た
施
設
は
充
足
し
て
い
る
。

学
童
保
育
室
分
室
が
44
名
、新

狭
山
小
学
童
保
育
室
が
24
名
、

奥
富
学
童
保
育
室
が
19
名
で
あ
る
。

　

ま
た
、待
機
児
童
の
解
消
を

図
る
た
め
、本
年
７
月
20
日
か

ら
新
狭
山
地
区
に
民
間
事
業
者

に
よ
る
学
童
保
育
室
を
開
室
す

る
予
定
で
あ
り
、令
和
７
年
４

月
か
ら
は
入
間
川
地
区
に
同
様

な
学
童
保
育
室
を
開
設
す
る
予

定
で
あ
る
。

◆
学
校
設
置
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ　

当
該
基
本
方
針
の
ど
の
よ

う
な
点
で
水
富
幼
稚
園
が
廃
止

に
な
っ
た
の
か
。

Ａ　

統
合
す
る
入
間
川
幼
稚
園

は
市
の
中
心
部
に
あ
り
保
育
ニ

ー
ズ
が
高
い
入
間
川
地
区
に
所

在
し
て
い
る
点
、狭
山
市
駅
が

近
く
交
通
の
利
便
性
が
良
い

点
、令
和
５
年
３
月
末
の
就
学

前
児
童
数
の
行
政
区
別
人
口
で

は
入
間
川
地
区
と
入
曽
地
区
で

市
全
体
の
約
56
％
を
占
め
て
い

る
点
、ま
た
事
前
に
実
施
し
た

公
立
幼
稚
園
の
今
後
の
運
営
に

関
す
る
基
本
方
針
に
基
づ
き
、

水
富
幼
稚
園
を
廃
止
す
る
も
の

奥
富
学
童
保
育
室
の
待
機
児
童

の
解
消
を
図
る
た
め
、入
室
定

員
を
増
員
す
る
も
の

◆
令
和
６
年
度
一
般
会
計
補
正

予
算（
第
２
号
）

Ｑ　

学
校
給
食
補
助
事
業
費
に

お
け
る
補
助
の
内
容
、期
間
は
。

Ａ　

昨
今
、食
材
料
費
の
値
上

げ
が
顕
著
に
見
ら
れ
、現
在
の

給
食
費
で
は
、本
市
の
総
合
計

画
の
成
果
目
標
で
あ
る
栄
養
価

充
足
率
を
満
た
す
こ
と
が
厳
し

い
こ
と
か
ら
、物
価
高
騰
増
加

分
を
補
助
金
と
し
て
交
付
し
、

保
護
者
の
負
担
を
増
や
す
こ
と

な
く
安
心
安
全
な
学
校
給
食
を

提
供
す
る
こ
と
を
目
的
に
実
施

す
る
も
の
で
、補
助
期
間
は
、２

学
期
及
び
３
学
期
で
あ
る
。

Ｑ　

定
額
減
税
の
調
整
給
付
金

等
の
対
象
と
人
数
は
。

Ａ　

今
回
の
定
額
減
税
は
、納

税
者
及
び
配
偶
者
を
含
め
た
扶

養
家
族
１
人
に
つ
き
令
和
６
年

分
の
所
得
税
３
万
円
、令
和
６

年
度
分
の
個
人
住
民
税
１
万
円

を
減
税
す
る
も
の
で
あ
る
が
、

減
税
し
き
れ
な
い
場
合
に
、算

定
し
た
額
を
調
整
給
付
金
と
し

て
支
給
す
る
も
の
で
、こ
の
対

象
者
は
、約
２
万
７
千
人
と
見

込
ん
で
い
る
。

◆全員が賛成した議案
◎臨時会　市長提出議案／承認（専決処分）市税条例の一部改正、国民健康保険税条例の一部改正、令和５年
度補正予算（一般会計（第12号）、国民健康保険特別会計（第３号）、介護保険特別会計（第４号））、補正予算令和
６年度一般会計補正予算（第１号）
◎定例会　市長提出議案／条例の一部改正市税条例、学校設置条例（※１）、家庭的保育事業等の設備及び運
営に関する基準を定める条例、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条
例、学童保育室条例、市営住宅条例、補正予算一般会計（第２号） その他市道路線（認定２件・廃止１件）
※１…「市内のどの地域からでも公立幼稚園を希望する世帯が通園できる様な支援体制の確保を求める」
附帯決議は文教厚生委員会で否決されましたが、少数意見として留保され、本会議で報告されました。
用語解説 少数意見の留保とは…委員会の表決の結果、多数を得られず取り上げられない意見について、本
会議において自ら少数意見として報告する権利を保持しておくこと。
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委員会

　

文
教
厚
生
委
員
会
で
は
、本
年
度
は
、

健
康
づ
く
り
の
推
進
、障
害
者
団
体
と

の
交
流
推
進
、市
の
子
育
て
支
援
施
策

の
調
査
、保
育
所
や
学
童
保
育
室
等
の

調
査
、小
・
中
学
校
の
規
模
と
配
置
の
適

正
化
に
つ
い
て
の
調
査
な
ど
、狭
山
市

を
取
り
巻
く
現
状
と
課
題
に
基
づ
い

て
、多
様
な
活
動
テ
ー
マ
に
取
り
組
ん

で
ま
い
り
ま
す
。

　

第
２
回
定
例
会
に
お
い
て
、文
教
厚

生
委
員
会
に
付
託
さ
れ
た
６
議
案
に
つ

い
て
、慎
重
に
審
査
を
行
い
ま
し
た
。

主
な
議
案
質
疑

◆
議
案
第
56
号

Ｑ　

今
回
の
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー

サ
ピ
オ
稲
荷
山
の
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
者
を
選

ぶ
た
め
に
、条
例
を
つ
く
ら
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
理
由
は
何
か
。

Ａ　

Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
で
事
業
を
進
め
る
た

め
に
選
定
委
員
会
を
要
綱
で
設
置
し
て

報
償
費
を
支
払
っ
た
他
市
の
事
例
に
対

し
、平
成
23
年
に
東
京
高
裁
で
判
決
が

あ
っ
た
。

　

お
金
を
払
う
こ
と
に
は
問
題
な
い

が
、地
方
自
治
法
上
の
附
属
機
関
に
該

当
す
る
も
の
と
考
え
ら
れ
る
の
で
、条

例
で
設
置
す
べ
き
と
い
う
も
の
で
あ
っ

た
。本
市
で
は
こ
う
し
た
判
例
を
踏
ま

え
て
選
定
委
員
会
を
条
例
で
設
置
す
る

こ
と
に
し
た
。

◆
議
案
第
61
号

Ｑ　

奥
富
学
童
保
育
室
の
定
員
増
に
伴

う
改
修
工
事
が
必
要
と
見
受
け
ら
れ
た

が
、ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
や
保
育
へ
の
影
響
は
。

Ａ　

学
童
保
育
室
の
室
長
と
は
工
事
を

し
な
が
ら
保
育
で
き
る
よ
う
に
調
整
を

し
て
い
る
。

　

ま
た
、改

修
工
事
は

夏
休
み
過

ぎ
か
ら
令

和
６
年
度

内
ま
で
に

は
完
了
す

る
予
定
で

あ
る
。

今
年
度
の
テ
ー
マ

◆
安
全・
安
心・
便
利
で
暮
ら
し
や
す
い

　
魅
力
あ
る
ま
ち

①
シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
の
取
り
組

み
に
つ
い
て

　

現
状
の
社
会
人
口
増
を
維
持
す
る
た

め
に
、持
続
可
能
な
魅
力
あ
る
ま
ち
づ
く

り
の
た
め
の
シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン

の
取
り
組
み
に
つ
い
て
協
議
す
る
も
の

②
自
助・共
助
に
よ
る
防
災
力
の
向
上
に

つ
い
て

　

能
登
半
島
地
震
に
お
け
る
自
助
の
課

題
や
共
助
の
遅
れ
が
浮
き
彫
り
と
な
っ

た
。本
市
に
お
い
て
も
同
様
な
課
題
に
つ

　

三
浦
和
也
委
員
が
総
務
経
済
委
員
会

か
ら
文
教
厚
生
委
員
会
へ
異
動
し
、笹
本

英
輔
委
員
が
文
教
厚
生
委
員
会
か
ら
総

務
経
済
委
員
会
へ
異
動
し
ま
し
た
。

い
て
、協
議・検
討
す
る
も
の

③
公
共
交
通
先
進
事
例
の
研
究
に
つ
い
て

　

狭
山
市
の
現
状
の
公
共
交
通
の
状
況

の
確
認
と
、公
共
交
通
先
進
市
の
研
究
を

行
い
、課
題
解
決
に
向
け
て
、協
議
す
る

も
の定

例
会
議
案
審
査

◆
議
案
第
57
号　

狭
山
市
税
条
例
の
一

部
を
改
正
す
る
条
例

◆
議
案
第
63
号　

令
和
６
年
度
狭
山
市

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）

　

慎
重
審
査
の
後
、採
決
を
お
こ
な
い

2
議
案
と
も
に
総
員
賛
成
で
可
決
す
べ

き
も
の
と
決
ま
り
ま
し
た
。

文
教
厚
生
委
員
会

総
務
経
済
委
員
会

奥富学童保育室現地視察の様子

持続可能な魅力あるまちづくりを

今
年
度
の
テ
ー
マ

定
例
会
議
案
審
査

委
員
の
異
動
に
つ
い
て
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委員会

建
設
環
境
委
員
会

　

建
設
環
境
委
員
会
の
活
動
計
画
は
、

建
設
分
野
と
環
境
分
野
に
つ
い
て
テ
ー

マ
を
持
っ
て
活
動
し
て
ま
い
り
ま
す
。

ま
た
、
現
地
視
察
に
重
点
を
置
き
、
実

地
検
証
を
通
し
て
課
題
の
解
決
や
施
策

の
進
捗
を
調
査
し
て
ま
い
り
ま
す
。

【
建
設
分
野
】

①
入
曽
駅
周
辺
整
備
に
つ
い
て

　

最
終
段
階
に
入
っ
た
本
事
業
に
つ
い

て
、複
合
型
商
業
施
設
の
オ
ー
プ
ン
に

合
わ
せ
令
和
６
年
度
末（
令
和
７
年
３

月
末
）の
ま

ち
び
ら
き
に

向
け
て
の
区

画
道
路
、東

西
口
駅
前
広

場
、橋
上
駅

舎
、東
西
自

由
通
路
等
の

整
備
の
進
捗

状
況
に
つ
い

て
調
査
を
行
い
ま
す
。

②
空
き
家
の
現
状
と
課
題
及
び
対
策
に

つ
い
て

　

適
正
に
管
理
さ
れ
て
い
な
い
空
き
家

が
増
加
傾
向
に
あ
り
、保
安
上
や
衛
生

上
な
ど
周
辺
の
生
活
環
境
へ
の
悪
影
響

が
問
題
と
な
る
こ
と
か
ら
、空
き
家
の

現
状
と
課
題
及
び
対
策
に
つ
い
て
調
査

を
行
い
ま
す
。

③
ナ
ラ
枯
れ
被
害
状
況
と
対
策
に
つ
い

て
　

市
内
の
公
園
で
ナ
ラ
枯
れ
被
害
が
確

認
さ
れ
て
い
る
こ
と
か
ら
、公
園
利
用

者
等
の
安
全
の
確
保
に
お
け
る
適
正
な

管
理
、対
策
等
に
つ
い
て
調
査
を
行
い

ま
す
。

【
環
境
分
野
】

④
カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ
ル
の
実
現
に

向
け
た
取
り
組
み
に
つ
い
て

　

世
界
各
地
で
高
ま
る
気
候
危
機
の

中
、脱
炭
素
化
の
取
り
組
み
は
重
要
で

あ
り
、本
市
に
お
い
て
も
、
2
0
5
0

年
ま
で
に
二
酸
化
炭
素
の
排
出
実
質
ゼ

ロ
を
目
指
す
こ
と
か
ら
、他
自
治
体
が

進
め
る
脱
炭
素
施
策
の
先
進
事
例
に
つ

い
て
調
査
を
行
い
ま
す
。

議
会
運
営
委
員
会

　

議
会
運
営
委
員
会
は
、会
期
の
決
定

や
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
た
議
案
の
取
り

扱
い
な
ど
、議
会
運
営
に
関
わ
る
案
件

を
決
め
る
の
が
主
な
役
割
で
す
。

　

ま
た
、市
民
の
皆
様
に
分
か
り
や
す

く
親
し
み
を
感
じ
て
も
ら
え
る
議
会
に

な
る
よ
う
、協
議
を
重
ね
、各
種
取
り
組

み
を
実
施
し
て
ま
い
り
ま
し
た
。

●
一
般
質
問

　

複
数
の
案
件
を
一
括
で
質
問
す
る
総

括
質
問
か
ら
、一
問
一
答
形
式
へ
と
質
問

形
式
を
変
更
い
た
し
ま
し
た
。

●
参
加
型
プ
ロ
グ
ラ
ム
の
実
施

　

小
学
生
を
対
象
と
し
た「
子
ど
も
議
会

体
験
プ
ロ
グ
ラ
ム
」「
議
員
体
験・未
来
を

語
ろ
う
」な
ど
を
開
催
し
ま
し
た
。

●
デ
ジ
タ
ル
化
の
推
進

　

本
会
議
や
委
員
会
に
お
い
て
、デ
ジ
タ

ル
端
末
を
利
用
す
る
こ
と
で
紙
資
料
の

削
減
と
経
費
の
縮
減
を
図
り
ま
し
た
。

　

引
き
続
き
、分
か
り
や
す
く
効
率
的
な

議
会
運
営
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

●
定
例
会
の
振
り
返
り

　

定
例
会
を
振
り
返
り
、市
民
に
分
か

り
や
す
い
市
議
会
に
向
け
、よ
り
良
い

議
会
運
営
に
つ
い
て
検
討
し
ま
す
。

●
災
害
対
応

　

有
事
に
備
え
、災
害
対
応
指
針
に
基

づ
き
避
難
訓
練
及
び
安
否
確
認
訓
練
な

ど
を
計
画
し
ま
す
。

　

ま
た
、オ
ン
ラ
イ
ン
で
の
情
報
共
有

に
つ
い
て
も
検
討
し
ま
す
。

●
議
会
デ
ジ
タ
ル
化
の
推
進

　

議
会
デ
ジ
タ
ル
化
推
進
方
針
を
前
提

に
、議
会
活
動
の
デ
ジ
タ
ル
化
推
進
を
、

I
C
T
P
T
（
狭
山
市
議
会
情
報
化
推

進
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
チ
ー
ム
）と
連
携
し

て
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

入曽駅周辺整備イメージ

本会議中にデジタル端末により資料を
確認する議員のようす

今
年
度
の
テ
ー
マ

今
年
度
の
テ
ー
マ

分
か
り
や
す
い
議
会

運
営
に
向
け
て
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

◆英検に限らず、様々な資格取得支援を！
　各種検定・資格取得を目標として、児童生徒の
モチベーション向上を図る取り組みを行う考えは。
学校教育部長 それぞれの児童生徒が得意とす
る分野の知識を深め、技能を習得するなどして
検定に取り組むことは、有効な手段の一つであ
ると理解をしている。
今後、特別支援学級
の検定などの取り
組みについては、本
市の実態を踏まえ
ながら、他の自治体
での実践事例など
の情報収集して、調
査研究をしていく。

録画配信の
２次元コード

◆学術機関との連携やリスキリングの推進を！
　市内在住在学の高校生や勤労者への資格取得
支援は。　　
環境経済部長 他市の資格取得支援の状況や資
格取得に対する高校や高校生などのニーズな
ど、県と連携を図りながら情報を収集し、資格取
得支援の必要性を研究していく。産業労働セン
ターでは、ファイナンシャルプランナー３級や
簿記検定３級など、実務で求められている資格
取得支援講座を開催している。

◆やりがいだけでなく、心を寄せる支援を！
　保育士の人材確保の観点から、処遇改善のみ
ならず、資格取得支援を行う考えは。
こども支援部長 保育士養成校の学生を対象と
した埼玉県の保育士修学資金貸付により経済的
な支援がなされているため新たな資格取得支援
を行う考えはないが、将来の人材確保に繋げる
ためにも支援のあり方について研究していく。

衣川　千代子（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）
狭山市民や産業伸展のために「資格取得支援」の充実を！

笹本　英輔（健政会）

漢検や数検などへの拡充も期待

などの追跡調査を行い、土地所有者を特定し、対
象となる土地所有者への通知などにより、剪定
処置を依頼している。地権者が特定できず、道路
管理上危険があり、緊急を要する場合は、民法第
233条、竹木の枝の切除及び根の切り取りの規定
により剪定を行う場合もある。

◆「おりぴぃ」の活躍で多くの人に癒しを
　市制70周年事業での「七夕の妖精おりぴぃ」
の活用予定は。
環境経済部長 「おりぴぃ」のＬＩＮＥスタンプ
やキーホルダーなど
を製作する予定とな
っている。また、狭山
市駅前広場の歩道部
に「おりぴぃ」をデザ
インしたマンホール
蓋を設置する予定と
なっている。

録画配信の
２次元コード

◆ どう対応？相続登記がなされていない土地
への課税
所有者不明土地が固定資産税の課税に及ぼす
影響、問題点などは。
総務部長 固定資産税の課税業務において、相
続人の調査に多大な時間と労力を要しており、
また、所有者不明土地が増加することで課税保
留による固定資産税の減収も課題となっている。

◆管理されず放置されている土地への近隣住民
の不安
　所有者不明土地の雑草や樹木の枝が道路に越
境するなど、相談があった場合の対応は。
都市建設部長 登記簿により所有者を調べ、所有
者の所在が確認できない場合には、住民票、戸籍

町田　昌弘（健政会）
所有者不明土地の解消に向けて /公式イメージキャラクター

今後もおりぴぃに注目
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

　サピオ稲荷山の利用者が少ないなどを理由に
プール・温浴施設・トレーニングルームを廃止す
る方針が出されているが、2023年度（令和５年度）
の利用状況は。　
健康推進部長 利用者数は18万7,628人であり、
利用者の内訳は、プールが52.5％、トレーニング
ルームが22.0％、浴室・大広間が14.2％、会議室が
4.8％、研修室が3.7％、レクリエーションルームが
2.8％である。

プール・温浴施設・トレーニングルームを廃止
して「健康増進機能」をどう確保するのか。
健康推進部長 デジタル技術を活用したアクテ
ィビティには様々なものがあり、今後は、認知症

予防や障害のある方にも利用できる機能を導入
していきたい。

　少なくともプールとトレーニング機能は存続
すべきでは。
健康推進部長 体力面だけではなく、認知機能の
低下を防ぐための設備も検討し、多様な人々が相
互に支え合い、多世代が楽しみながら体力づくり
を行うことができる次世代型・全世代型の拠点と
してリニューアルしたいと考えている。

サピオ稲荷山　各種機能の存続を！
大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ ▼ 介護保険事業者への支援を

サピオのプールは廃止の方針

録画配信の
２次元コード

①市として、カスタマーハラスメントを未然に防
ぐ取り組みを、現在どのように行っているのか。
②過度な要求に毅然と対応し、市職員を守るた
めに、警察など外部の関係機関とどのように連
携を行っているのか。
③カスタマーハラスメントによる被害は。また、
メンタルヘルスケアなどの対処は。
総務部長 ①庁舎内には防犯カメラや通話が録
音できる装置を備えている。また、職員提案によ
り、窓口などにカスタマーハラスメント防止の
ポスターを掲示し、来庁者に広く啓発をしてい
る。職員への対応は、狭山市不当要求行為等対
応マニュアルを整備し、説明責任や不当要求行
為の防止に向けた具体的な行動基準を示してい
る。また、職員の個人情報がＳＮＳなどインター

ネット上において拡散や悪用されることを防ぐ
ため、本年４月１日から、職員の名札の表記を従
来のフルネームから名字のみに変更した。
②職員が暴行や傷害など身体的な攻撃を受けた
場合は、即座に警察に通報している。また、カス
タマーハラスメントなどで犯罪に該当する可能
性がある場合は、顧問弁護士や警察と連携し、必
要に応じた法的措置を講じる体制を整えている。
③長時間や複数回にわたるカスタマーハラスメ
ントは、職員の精神的・肉体的な負担を増大さ
せるだけではなく、本来の業務に支障を来すこ
とが多々ある。メンタル
ヘルスケアなどの対処で
は、基本的には所属長な
どによるケアを実施し、
職場内での相談やサポー
ト体制を整え、職員が一
人で悩みを抱え込まない
ようにしている。

カスハラを許さない、しない、させない環境となるように
三浦　和也（健政会）

　

カ
ス
ハ
ラ
防
止
啓
発
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

的かつ執拗な言動、拘束的な言動、不当な金品の
要求など、社会通念上不相当な手段によるものが
カスハラに該当する行為とされている。

◆カスハラへの対処方法
　加害者に対し、カスハラを絶対許さない強い
姿勢で臨んで欲しいが、その限界もあると思わ
れる。このことに関しての所見は。
総務部長 他の自治体の事
例を見ても、決定的な対処
方法を見いだすのは簡単
ではなく、困難な状況もあ
ると捉えている。
　カスハラに対しては、組
織的に毅然とした態度を
もって対応する必要があ
ると認識しており、引き続
き多角的なアプローチに
より、厳正に対処していく。

◆中小企業・小規模事業者、特に厳しい飲食店へ
　の支援策を強く要望
　夜間（特に20時以降など）来店客数が激減し
ていると悲痛な声が届いている。
　今年の３月議会、市長施政方針の中で「中小
企業・小規模事業者への支援につきましては、
狭山市ビジネスサポートセンターにおいて、中
小企業等が抱える課題や問題の解決に向けて、
引き続き、事業者に寄り添った支援を行ってい
く。」と示されたが、以前実施した『さやまプレ
ミアム付チケット事業』などのような、購買意
欲を高める支援策も含まれるのか、また、その
必要性についての考えは。
環境経済部長 『さやまプレミアム付チケット事
業』など、購買意欲を高める支援策については、
国の動向も注視しながら、その必要性について
検討していく。

録画配信の
２次元コード

◆若年女性の健康寿命を守るためＨＰＶ(ヒト
　パピローマウイルス)対策を
所沢市では昨年度、子宮頸がんの罹患率が増
え始める年代に当たる28才の女性の希望者に
対して、定期的な子宮頸がん検診の、受診のきっ
かけとなるように、無料でＨＰＶ自己検査キッ
トを配布したと聞いているが、狭山市も無料配
布など支援を始めては。
健康推進部長 自己
採取ＨＰＶ検査キ
ットを導入した自
治体の状況につい
て、その効果も含
め情報収集したい
と考えている。

ＨＰＶ自己検査キットの導入を／飲食店等への支援策を
金子　広和（創造）

自己採取ＨＰＶ検査キットの一例

まわりの人が
知らん顔はだめ！

録画配信の
２次元コード

◆カスハラとクレーム
カスハラとクレームの違いは。
総務部長 妥当性を欠いた要求や、社会通念上
不相当な手段などを用いた悪質なクレームであ
るカスタマーハラスメントに対して、クレーム
とは、顧客や市民からの相談や疑問点について
の説明や改善の要望を受けることである。

◆カスハラに該当する行為
　カスハラに該当する行為とはどのようなもの
があるのか。
総務部長  一般的には、企業や行政に瑕疵や過失
が認められない、妥当性を欠いた要求内容のもの
や、暴行、傷害等身体的な攻撃、脅迫、暴言などの
精神的な攻撃、威圧的な言動、土下座の強要、継続

許さない！クレームに名を変えたカスタマーハラスメント
福田　正（健政会）
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

不登校児童生徒の解決に向けた市長の所信は。
市長 不登校は学校現場の喫緊の課題であり、不
登校対策の一層の充実が必要であると認識して
いる。
　今後は児童生徒・保護者に寄り添った伴走型
の支援体制を強化し、積極的に取り組んでいく。

衣川　千代子（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）
不登校の解消を目指して！

土方　隆司（新政みらい）

コロナ前2019年度とコロナ後2023年度の不
登校児童生徒の数を比較して、市の見解は。
学校教育部長 2019年度が小学生41名・中学
生142名に比べて、2023年度は小学生149名・
中学生254名と大幅に増加しており、コロナ禍
における様々な制限の中で登校する意欲が失わ
れたことなどが背景にあると捉えている。

不登校児童生徒の解決に向けて教育長はどの
ように取り組んでいくのか。
教育長 不登校は児童生徒の学業の遅れ、進路選
択上の不利益、社会的自立へのリスクがあるこ
とから関係機関と連携を強化し、重層的な支援
を行い、「学びの保障」を実現していく。

録画配信の
２次元コード

◆空き家の現状と課題
　狭山市内の空き家数及び空き家率の推移は。
都市建設部長 国が実施した平成30年の「住宅・土
地統計調査」の結果では、住宅70,440戸のうち空
き家は7,650戸であり、そのうち売却用や賃貸用の
住宅及び別荘などを除いた何らかの理由による
長期不在や取り壊し予定の住宅などを含む空き
家は3,190戸である。空き家率は平成15年の2.7%
から平成30年には4.5%となり、15年間で1.8%増
加しており今後も増加すると推測している。

　空き家が発生することによる主な課題は。
都市建設部長 空き家が適正に管理されなかっ
た場合、草木の繁茂などで環境の悪化や建物の

倒壊の危険性、さらには不審者の不法侵入によ
る治安の悪化などを生み、人口減少を加速化さ
せるなどの影響も考えられる。

◆空き家に対する補助と相談窓口
　空き家に対する相談窓口の設置及び補助制度
などの整備状況は。
都市建設部長 不動産に係わる専門家の２団体
と協定を締結し空き家の売却、賃貸、相続、管理
などの相談ができる「空き家のワンストップ相
談窓口」を令和３年１月に開設した。また、令和
６年４月１日より空
き家の除却に要する
費用の一部を補助す
る「狭山市空家等除
却補助金交付制度」
を開始した。

内藤　光雄（新政みらい）

空き家の対策は早期対応が肝心！
その他のテーマ　 ▼ 保育所の待機児童解消に向け、次期「狭山市子ども・子育て支援事業計画」に期待する！

人口減少等で “空き家増加中 ”狭山市の空き家対策は
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

酒井　英男（健政会）
これから多くなる台風や集中豪雨の風水害対策は

◆河川などの遠隔監視を
河川の状況が確認できるライブカメラの設置状
況とカメラを増設する考えは。
危機管理監 入間川には新富士見橋及び本富士
見橋の２か所に、不老川には入曽調節池、入曽
橋及び山王橋の３か所に設置している。増設は、
設置場所や電源の確保、また、関係機関との調
整などを要することから、引き続き検討していく。

◆不老川の浸水対策事業
　流域での浸水リスクは以前とは変わるが避難
などに関する考えは。
危機管理監 西武新宿線橋から下流エリアは、川
幅も広がり、断面積がおおむね２倍となり、許容
できる水量も変化することなどから、浸水対策

が未実施の上流エリアとでは、洪水リスクが異
なる状況である。今後、降雨時において、新たに
設置された２か所の水位計のデータなどを蓄積
し、新たな避難判断基準を検討していく。

◆大型台風の１日前に避難
　市民総合体育館を指定緊急避難場所として運
用するが、受け入れ体制は。
危機管理監 大型台風の直撃が想定されるよう
な場合は、天候が悪化する前に開設し、本市に
最も影響が出ると考えられる１日前には、避難
行動要支援者を含めた避難がで
きるよう、計画を立てている。な
お、市民総合体育館には避難者
のための備蓄品を備えており、
広い駐車スペースもあることか
ら、広範囲から避難者の受け入
れが可能となっている。
その他のテーマ ▼ 蜂の巣駆除の補助を

ハザードマップの確認を

録画配信の
２次元コード

◆ホームドアの早期設置を
　本年４月１日から無人化した稲荷山公園駅は、
大きくカーブするホームに広い隙間があり危険
である。利用者の安全確保のためにもホームド
アの早期設置を要望する考えは。
市民部長 駅利用者の
安全を守る上で効果
的な設備であると認
識しており、設置を
推進するように求め
ていく。

◆就学援助制度について
物価高騰により市民生活が厳しくなっている
中、援助対象品目をクラブ活動費やＰＴＡ会費

までに拡充する考えは。
学校教育部長 クラブ活動費は、文化部や運動部
の違いにより対象の活動が様々なことや、運動
部では競技種目が異なることで対象となる物品
が多岐にわたり、公平性を確保することが難し
い。また、ＰＴＡ会費は、ＰＴＡの運営に必要な
費用を保護者から会費として集めており、直接
児童生徒に関わるものではないことから、これ
らの拡充については考えていない。

◆多胎児家庭支援について
　産後ヘルプサービスやファミサポ、タクシー
補助券など多胎児向け丸ごとクーポンを発行す
る考えは。
こども支援部長 全ての子育て家庭を対象とし
た支援や多子家庭を対象とした支援を活用する
ことにより、多胎児家庭への経済的支援や外出
支援を進めていることから、クーポン券などを
発行することは考えていない。

橋本　亜矢（日本共産党） 
市民の生活を守る市政を

カーブする稲荷山公園駅ホーム
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

促し、スムーズに移行していくことが課題である。

◆３つの種目で実証事業ができるように調整
　部活動の地域移行には多くの問題・課題が存
在するなかで、その筆頭に挙げられるのが「受け
皿」である。部活動の地域移行はスタートしたば
かりだが「受け皿」の現状は。
学校教育部長 現在のところ、市内中学校と教育
委員会が連携を図りながら「柔道」「サッカー」
「バレーボール」の種目で実証事業ができるよう
に関係団体と調整している。

持続可能な部活動にするために…

録画配信の
２次元コード

◆継続が困難、教員の超過勤務の解決策に
　部活動の地域移行についてどんな認識を。
学校教育部長 部活動の地域移行とは、今後、少
子化等により、既存の部活動を継続していくこ
とができなくなる可能性があることや教員が部
活動に関わることにより、超過勤務時間が増加
していること等の課題解決の実現のため、国が
推進している制度である。

◆新たな指導者、受け皿の確保等が課題
　部活動の地域移行への課題は。　　　　　　 
学校教育部長 新たな指導者の確保や活動場所
の確保等の受け皿の整備、活動に関わる費用負
担、大会の在り方、保護者や地域に対して既存の
部活動での諸制度からの変更に関しての理解を

衣川　千代子（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）
部活動の地域移行、実現の可能性は？

菅野　淳（創造）

録画配信の
２次元コード

◆継続した人口の社会増を図るため
　移住や定住促進における現在の取り組みは。
企画財政部長 若い世代の住宅取得支援制度と
親元同居・近居支援制度の２つの補助制度の実
施、さらにこども医療費の対象年齢の引き上げ
を実施するとともに、こどもを望む夫婦などに
不妊・不育検査に係る助成などを実施している。

　移住や定住促進における今後の取り組みは。
企画財政部長 今年度から新たに狭山市女性職
場環境改善助成金を創設し、女性用の更衣室や
トイレの改修など、女性の就労環境の充実を図
り、女性にとって働きたくなる地域、そして住
み続けたくなる地域として認知されるよう取り
組んでいく。

◆狭山の魅力を発信し狭山ファンを増やすため
　さやまちょこっとなびの目的及び期待される
効果は。
企画財政部長 若い世代をターゲットとする移
住定住プロモーション事業の取り組みとして、
市民ライター養成講座を受講した市民が、自分
の推しのカフェや店舗、各種イベント、身近な
公園など狭山のよいところ、知ってほしいとこ
ろを、ＳＮＳを利用して広く情報発信すること
で、本市
の関係人
口の増加
やイメー
ジアップ
につなが
ることを
期待して
いる。

狭山の魅力発信により人口の社会増・狭山ファンを増やす！
豊泉　正人（健政会）
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

①若手建設労働者は入職してもすぐ辞めるなど
人手不足が深刻。市はどう捉えているか。
②国が公共工事の積算に用いる労務単価である
公共工事設計労務単価を、どう捉えているか。
③国は12年間も公共工事設計労務単価を上げ
続けているが、二次、三次と続く下請労働者に労
働者本人が受け取るべき賃金が支払われていな
い。公契約条例制定の考えは。
総務部長 ①国の調査によると、建設業の技能者
のうち、今後建設業を支える29歳以下の割合は
全体の約１割であり、若手入職者の確保や育成
が喫緊の課題である。市でも建設業事業者は災
害時など地域の守り手として重要な役割を果た
していただくことから、担い手の確保に当たり、
就業者の処遇改善や働き方改革などによる、魅

力ある就労環境の実現が必要であると考えてい
る。建設業では３Ｋイメージのほか、長時間労働
や休日が少ないなどの雇用形態、日給月給制な
どの収入の不安定さなども、若い建設労働者が
減少している一因となっていると捉えている。
②国土交通省及び農林水産省で、建設労働者な
どへの賃金の支払い実態調査から47都道府県、
51職種別に設定しており、本市も国や埼玉県と
同様に、この単価に基づき定められた積算方法
により設計を行っている。
③労働基準法や最低賃金法などの労働関係法令
の遵守を徹底する
ことにより対応す
ることが適切であ
ると考えられるこ
とから、現在、公契
約条例を制定する
考えはない。

衣川　千代子（日本共産党） 
公契約条例の制定に向けて

録画配信の
２次元コード

◆５歳児健診の導入について
こども家庭庁が５歳児健診の実施を推進。心
身の異常の早期発見、発達の状況など、課題を
見つけ療育につなげるためである。市として導
入することへの見解は。
健康推進部長 就学に向けて子
どもの特性を早期に発見し、そ
の特性に合わせた適切な支援を
行うことが目的であり、子ども
の疾病以外の発達課題について
確認及び相談できる場として有
効であるが、導入については健
診実施体制の確保などの課題を
解決する必要がある。

◆HPVワクチンのキャッチアップ接種について
　今年度末をもってキャッチアップ接種は終
了となる。どのような周知・啓発を行うのか。
健康推進部長 キャッチアップ接種対象者（平
成９年４月２日から平成19年４月１日生まれ）
には個別勧奨通知を送付。ワクチン接種が子宮
頸がん予防に有効であることをＳＮＳなどを通
じて積極的に発信、市内企業にも周知し、接種
行動につながるよう努めていく。

◆視覚障害者のために音声コードを
　公的な通知やお知らせに音声コードをつける
ことについて市としての見解は。
市長 障害の有無にかかわらず必要な情報が取
得できるよう、情報伝達手段の充実に一層取り
組んでいくとともに、先行自治体の事例やシス
テムを研究し、緊急性が高い情報や重要な情報
について導入を検討していく。

５歳児健診の導入／ＨＰＶワクチン接種／音声コードの導入
船川　秀子（公明党）

その他のテーマ ▼視覚障害者の災害時の対応は ▼ハザードマップ ▼投票入場券への音声コードの対応は

その他のテーマ ▼建設キャリアアップシステム 

公共工事設計労務単価12年引上

乳幼児健診等を
行う保健センター
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆国の空き家対策は
　昨年12月に改正された「空家等対策の推進に
関する特別措置法」の内容は。
都市建設部長 空き家の状態が悪化する前に防
止を図るため、「所有者の責務強化や国・自治体
の施策に協力する努力義務」、「空家等活用促進
区域の指定」、「空家等管理活用支援法人の指定」、
「管理不全空家等の新設」、「特定空家等への緊急
代執行」などを定めている。

◆狭山市の空き家対策は
空き家を発生させない対策は。

都市建設部長 ワンストップ相談窓口による物件
の売却、利活用のアドバイス、空き家除却補助制
度の継続、空き家の譲渡所得の3,000万円特別

控除制度の周知、空き家の財
産運用に関するＰＲ、おくや
みパンフレットでの広報、空
き家になる可能性がある建
物の早期把握など、様々な手
法で空き家の解消や発生抑制
を推進していく。

◆圏央道狭山日高ＩＣ周辺地区の土地利用転換
　について
　計画全体のスケジュール概要は。
都市建設部長 現時点では、地権者に事業の必
要性や概要、進め方などの理解を求めていると
ころである。取り組みとしては、事業化に向けて
検討する地権者組織を設置し、その後業務代行
候補者を選定して、事業に関する調査・設計、地
権者との用地折衝、事業計画の作成など進める。
また、都市計画の変更に伴う農林調整などの関
係機関協議や手続きも行っていく。

増え続ける空き家の対策は
広山　清志（公明党）

空き家の持ち主は
是非相談を！

録画配信の
２次元コード

◆地域課題に民間企業のノウハウを活用
　自治体と民間企業が結ぶ「包括連携協定」とは
どのようなものか。
企画財政部長 地域活性化や市民サービスの向
上など、幅広くまちづくりの分野に係る地域課
題に対して、自治体と民間企業が双方の強みを
活かして取り組み、解決に導く目的で締結する
ものである。

◆狭山市が結ぶ包括連携協定の内容
　狭山市が民間企業と締結している「包括連携
協定」の件数とその内容は。
企画財政部長 本年５月末時点で９件。その連携
先企業は、商業施設事業者、郵便事業者、損害保
険事業者、金融機関、プロ野球球団などがあり、

主な協定内容は、環境保全や健康増進、子育て支
援、商工業振興、防災、防犯、市政情報の発信など
幅広い。さらなる高齢化の進行に伴い、関連する
業務を担う民間企業との新たな連携も現在検討
している。

◆問われるのは密なコミュニケーションと行政
　側のビジョン
　市の「包括連携協定」について、現状の課題は。
企画財政部長 本市と連携企業の間でのコミュ
ニケーションを密にして、抱えている地域課題、
その解決に向けた取り組みを共有する。そして
民間企業の経営ノウハウや技術力をどのように
活用できるのかとい
う具体的なイメージ
を行政側が持つ。この
ことが効果的な包括
連携協定につながる
と考えている。

複雑化・多様化する地域課題に公民連携で対応を
関根　弘樹（公明党）
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

◆共感・理解を得るために大切な市民参加
　市民の意見は、ふれあい健康センターＰＦＩ
（ＲＯ方式）事業基本構想（案）をつくる段階で募
集すべきだったのでは。
健康推進部長 基本構想（案）を策定する前に市
民への意見聴取は行っていない。基本構想（案）
は、今後のサピオ稲荷山の在り方に関する市の
基本的な考え方を取りまとめて整理したもので
あり、まずは案を示し、市民からの意見を参考に
して、最終的な基本構想を決定することとして
いる。

◆貴重になりつつある公営屋内プール
　近隣市でプールが減る中、サピオ稲荷山の屋
内プールの価値をどう捉えているか。

健康推進部長 多くの方々の健康増進と交流促
進に寄与してきたものと認識しているが、入間
市の中央公園プールや県営のさいたま水上公園
プールが施設の老朽化などを理由に廃止されて
おり、同様の課題を抱える本市においてもプー
ルを継続することは困難であると考えている。

◆余熱利用施設という位置付けはどうなる？
　プールや温浴施設を廃止後、稲荷山環境セン
ターの余熱はどう利用するのか。
健康推進部長
民間事業者に、
余熱を有効に活
用できる提案を
要求していきた
い。

丸橋　ユキ（無所属）
サピオ稲荷山のプール等の廃止案　 市民に丁寧な説明を

公営プールなら一緒に泳げるね

録画配信の
２次元コード

サピオ稲荷山は稲荷山環境センターの余熱を
熱源として利用する健康増進施設であるが、今
度の計画では、どのように余熱利用するのか。
健康推進部長 プールなどを廃止した後の稲荷
山環境センターの余熱
利用については、民間
事業者から具体的な提
案を受ける中で、余熱
を有効に活用できる提
案を要求していく。

稲荷山環境センターを造る際に地域住民から
反対意見があり、健康増進施設と一体のものと
することで合意し、信頼関係を築いてきたはず
だが、温浴施設の廃止などについて、事前に丁

寧な説明を行い、合意は得られているのか。
健康推進部長 ６月下旬には地元説明会を開催
する予定であり、こうした中で地元自治会との
合意形成に努めていく。

今回の事業は慎重さが感じられず、性急に事
を進めているように感じる。事業に失敗した場
合、全責任は執行機関の長である市長にあると
思うが、市長はそこまで腹をくくっているか。
市長 この事業に限らず市の施策の最終的な責
任は私にあり、持続可能な環境を残すことは
私も含め22名の議員も同じ責任を負っている。
現実的に年々拡大をしていく利用料金と維持管
理費の差分、つまり赤字分をどのように埋め合
わせていくのか、今のまま残せというからには、
具体的な提案を示す責任と将来の財政について
も一議員として責任がある。建設的な議論によ
り、次世代にも持続可能で多くの世代が楽しめ
る施設となるよう協力をいただきたい。

サピオ稲荷山の今後については、市民や議会に丁寧な説明を
田中　寿夫（無所属）

サピオ稲荷山
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　重りを手首や足首に付けてゆっくりとした簡単な体操を行い、筋
力を維持し鍛える「いきいき百歳体操」は、みんなと一緒に楽しめる
体操で、現在市内では40団体が活動しています。（撮影協力団体：「峰
いきいき百歳体操」「奥富地区支えあいネットワーク会議」「いきいき
百歳体操みずとみ」）

各地区で行われている「いきいき百歳体操」
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表　彰功績が認められ

　大沢えみ子議員が25年以上市議会議員として在
籍し、地方自治の発展に寄与した功績で、全国市議会
議長会と埼玉県市議会議長会から、永年在職議員と
して表彰されました。
　また、埼玉県市議会議長会から、３年以上正副議長
の職にあり、地方自治の発展に寄与した功績で、三浦
和也議員が表彰されました。

大沢えみ子議員
市議会議員在職25年以上

三浦和也議員
正副議長通算３年以上

市議会の活動
「基地対策特別委員会」

ご存じですか？ご存じですか？
　入間基地の約85％が狭山市にあるため、
航空機の離着陸及び旋回は当市の上空で行
われます。入間基地の航空機騒音測定は、北
関東防衛局による測定地点が固定点で４か
所、埼玉県による測定地点が固定点で６か
所になります。県内では狭山市のみ独自に
移動点による測定を行っており、令和５年
度は狭山市役所、富士見小学校、南小学校、
水野配水場の４か所で実施しました。
　令和６年６月10日に開催した基地対策特
別委員会では、市役所屋上で行われている
騒音測定の状況を見学しました。航空機騒
音による環境基準の達成状況を把握し、正
しく捉え、今後の活動に生かしていきます。

　基地が所在する自治体として特別委員会を設置して
います。基地対策特別委員会は日々の安全で安心な暮
らしを守るために年間を通して活動しています。

市役所屋上騒音測定見学の様子

８月30日(金) 開会、議案説明
９月３日(火)～４日(水)議案質疑
　　５日(木)～10日(火)常任委員会
　　13日(金) 常任委員会(採決)
　　17日(火)～19日(木) 一般質問
　　30日(月) 委員長報告、採決、閉会


